
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松 沢 た け ひ と  み ん な の 会 ニ ュ ー ス 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 松 沢 た け ひ と  み ん な の 会 ニ ュ ー ス 

あした、輝け！ 
〒273-0112 

千葉県鎌ケ谷市東中沢 2-19-88 

TEL/FAX 047-445-5260 

http://www.t-matsuzawa.net 

鎌ケ谷市議会議員 松沢たけひと 

 

 

【活動報告】 

発行 第 40号 
MT SOCIETY 

EVERY ONE NEWS 

お金 のかけないク リーンな活 動 を展 開 するため 、サポーターを募 集 しています 。 

松沢たけひと みんなの会 事務所 千葉県鎌ケ谷市東中沢 2-19-88 TEL/FAX 047-445-5260 

 

 

 

 

 

 

松沢たけひと  プロフィール 
昭和 50 年 鎌ケ谷市で誕生 

昭和 57 年 みちる幼稚園卒園 

昭和 63 年 中部小学校卒業 

平成 3 年  第四中学校卒業 

平成 6 年  白井高等学校卒業 

平成 10 年 中央学院大学法学部卒業 

平成 19 年 鎌ケ谷市議会議員 初当選 

平成 23 年 鎌ケ谷市議会議員 2 期目 

平成 27 年 鎌ケ谷市議会議員 3 期目 

平成 29 年 明治大学公共政策大学院 

ガバナンス研究科入学 

公共政策を学んでいる。 

平成30年9月議会 議案の中から 

平成29年度一般会計決算 

一般会計総額351億7068万円、特別会計242

億 1993 万円、合計 593 億 9060 万円の平成

29 年度決算が議決された。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成29年度 鎌ヶ谷市一般会計決算の中から 

〇いじめ調査委員会委員報償  74800円 

Ｑ いじめ調査委員会の開催の過程について 

Ａ 鎌ケ谷市立小学校及び中学校に在籍し、また

は在籍していた児童生徒に係るいじめに起因す

る重大事態に際し、その事実関係の調査、検証

を行うとともに、いじめ防止等の施策に関する調

査審議を行うために開催される。 

 

Ｑ 鎌ケ谷市内のいじめの認知数について 

Ａ 平成 29 年度、小学校では 1272 件、中学校

では 107 件のいじめ認知がある。 

 

Ｑ 重大事態の判断について 

Ａ いじめ重大事態は、いじめ防止対策推進法第

28 条第 1 項により、生命、心身、または財産等

に重大な被害が生じた疑いがあるもの、相当の

期間、学校を欠席することを余儀なくされた疑い

があるものを指す。平成 29 年度いじめ重大事態

発生、報告はない。 

松沢の視点 

本市の積立金残高は約 52 億円を確保する等、

財政状況は良くも悪くもなっていない状態ではあ

る。しかし、経常収支比率は 94.9 と上昇しつつあ

ることや、地方債残高が約 374 億円と増加傾向

にあることを踏まえ、今から事業の選択と集中を図

り、次世代に安定した財政状況で引き渡すことが

重要と考える。 

松沢の視点 

リース方式は防犯灯を一斉に LED 化することが

でき、初期費用を抑えられる。また、それぞれの自

治会等に電気代と設置の補助金を支出してきた

のが、１社で完結する等、市だけでなく、自治会

等の団体にとっても事務の効率化が図れる。しか

しながら、市内にある道路照明等は商店会所有

の街路灯もある。全体の道路照明を考えていくに

は、LED化していない商店会所有の道路照明の

統合も検討すべきではないか。また、既にLED化

した商店会の街路灯の電気料の負担割合につ

いても精査する必要があるのと考える。 

 
松沢の視点 

約 1400 のいじめ認知がされているが、それは法

律で定義されたものである。教育現場や教育委

員会だけでなく、スクールカウンセラー等、中立的

第三者との連携が重要である。また、教育相談

機関の役割は必要不可欠であり、鎌ケ谷市は

「青少年インターネット目安箱」、千葉県は「子ど

もと親のサポートセンター」、法務省は「子どもの

人権１１０番」を実施している。 一人で悩ま

ず勇気をだして声を届けてほしい。 

〇 空き家等対策事業 約1258万円 

Ｑ 空き家の実態調査について 

Ａ 空き家と想定する建物 1069 件。(長屋 共

同住宅は 1 室でも入居の場合、カウントしない) 

 

Ｑ 所有者へのアンケート結果について 

Ａ 特筆すべき点は、約 49％の建物が耐震化さ

れていない。また、建物や敷地の管理状況は約

半数の方は年に 1 回以上、あるいは、2.3 ヶ月

に 1 回は管理しているのに対し、約 36％の方は

年に 1.2 回、あるいはほとんど行っていないと回

答。困りごとや心配事として約 18％の方が解体

すると固定資産税が高くなると回答。 

 

Ｑ 民間団体との空き家における協定の効果は？ 

Ａ シルバー人材センターとの協定により、平成 29

年度 28 件、平成 30 年度 18 件の業務を実

施し、草木の繁茂など空き家の維持管理を行っ

ている。宅建業協会との協定により、平成 29 年

度 71 件、平成 30 年度 2 件の相談業務を実

施しており、このうち 2 件の空き家が解体された。 

  市内防犯灯をＬＥＤ化へ 

自治会等が維持管理する防犯灯は約 8500 灯

あり、そのうち約 1000 灯が LED 防犯灯であ

る。リース方式での LED 防犯灯の一括導入を行

うことで、電気料金の効果的な削減だけでなく、

自治会等の団体の事務負担が軽減される。 

事業期間は平成 31(2019)年 4 月から平成

43(2031)年 3 月までの 12 年間。平成 31 年

度に新設の LED 防犯灯 50 灯程度を設置し、

平成 32 年度に一括管理を開始したうえ、水銀

灯・蛍光灯からLED防犯灯へ切り替え工事を実

施予定。事業費概算は 12 年総額約 6 億

7000 万円を想定している。 

 

 

H22年 H23年 H24年 H25年

0.82 0.79 0.76 0.75

91.3% 91.9% 89.9% 91.8%

約243億円 約251億円 約265億円 約297億円

約30.4億円 約39.4億円 約50.3億円 約65.9億円

H26年 H27年 H28年 H29年

0.76 0.77 0.77 0.77

90.1% 91.2% 94.8% 94.9%

約320億円 約340億円 約366億円 約374億円

約57.9億円 約57.1億円 約55.7億円 約52.2億円

経常収支比率

地方債残高

積立金残高

財政力指数

経常収支比率

財政力指数

地方債残高

積立金残高

1 印西市 81.2 1 南房総市 123,507 1 南房総市 646,588

2 成田市 82.3 2 山武市 138,799 2 山武市 330,875

3 浦安市 84.8 3 旭市 145,814 3 旭市 267,554

27 鎌ケ谷市 94.9 24 鎌ケ谷市 340,890 26 鎌ケ谷市 47,569

34 富里市 97.2 34 市原市 514,767 34 富里市 30,167

35 四街道市 97.4 35 銚子市 589,173 35 八千代市 20,233

36 佐倉市 98.3 36 八千代市 627,025 36 銚子市 13,950

36市平均 92.0 36市平均 259,380 36市平均 72,423

地方債現在高　一人当たり 積立金現在高　一人当たり経常収支比率(％)

松沢の視点 

土地・建物の適正管理は所有者の責任という側

面がある。鎌ケ谷市はまだ住宅ニーズのある地域で

あるからこそ、所有者の迅速な対応が求められる。 

 

 

http://www.t-matsuzawa.net/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月議会一般質問 北初富駅周辺の道路状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q 国道 464 号と市道 1513 号線の交差点改良

の必要性について 

A 用地の取得や補償を伴う交差点改良は、多額

の事業費や長い期間を要する。また、都市計画

道路３-４-10 号中沢・北初富線との交差点

が完成すると、現在の交差点を利用する車両が

大幅に減少し、国道 464 号に出入りする車両

がふくそうするという状況も発生頻度が大きく下が

ると見込まれる。このような中で、まずは当該都

市計画道路の完成に向け積極的に取り組むとと

もに、現在の交差点の中で効果的な安全対策

を実施したいと考えている。 

 

Q 都市計画道路３-４-10号線の進捗状況は？ 

A 平成 27 年度に事業認可を取得し、用地取得

を進めている。平成 29 年度の用地取得率は約

５％。平成30年度は約 10％を見込んでいる。 

編集後記  

プロ野球ドラフト会議では北海道日本ハムフ

ァイターズのブレない姿勢で有力新人を指名

しました。この夏の甲子園スターたちが、鎌ケ

谷スタジアムで活躍する姿を期待したいと思

います。さらに、千葉ロッテマリーンズには鎌ケ

谷市出身のプロ野球選手が誕生したことによ

り、来年の鎌ケ谷スタジアムでのファイターズ

対マリーンズの試合は盛り上がることでしょう。 

鎌ケ谷市は「野球」というスポーツを介し、まち

づくりを進めるポテンシャルがあると考えます。

プロ野球選手のセカンドキャリアを活用し、任

期付き職員として、市内の 

児童生徒に対して野球の 

指導に加え、地域のスポー 

ツ振興に務められる施策を 

提言してまいります。 

   

松沢の視点 

今後、北初富駅が高架化し、踏切が除却さ

れると、歩道も含め、道路状況の変化が想定

される。また、都市計画道路 3-4-10 号線を

整備することにより、近距離で 4 つの交差点が

存在するようになる。国道 464 号に交わる市

道と交差箇所の安全性と将来ビジョンを示す

ことで、北初富駅の利便性が高まると考える。 

 

 

 

松沢の視点 

平成19 年にとりまとめた構想では、車両の進

入口は粟野方面からのみである。北初富駅

の利便性向上のためには、駅前広場への進

入口の再検討は不可欠であり、地域住民へ

の説明をきめ細かくすべきである。 

 

 

 

Q 平成31年度に高架化した後の交差点は？ 

A 全線高架運行開始後、鉄道仮駅と仮線を

撤去し、交差点をもとの位置に復旧する。さ

らに、この復旧の状況を勘案し、駅利用者の

利便性と安全性の確保のために駅前広場の

整備を進める予定。 

 

Q 駅前広場と交差点の課題は？ 

A 駅前広場の整備は、用地取得に時間を要

すると考えている。また、整備に向けた千葉県

公安委員会等との協議において、交差点付

近での駅前広場への車両の乗り入れは、入

り口付近における安全性の確保や近接した

交差点と駅への入り口が非常に近く、新たな

交通渋滞の発生が予測され、連立事業によ

る踏切除去の効果が半減するとの指摘によ

り、協議が調わない状況。 

Q 国道 464 号と市道 3315 号線の交差点に

おける信号の設置の可能性について 

A 過去５年間で交通事故が８件発生し、車

両の円滑な流れを含めた歩行者の安全性の

確保が課題。市道 3315 号線から国道 464

号に進入する車両の安全対策として、対向

側に両面つきの道路反射鏡１鏡を設けるとと

もに、歩行者や通行する車両への注意喚起

を促すための立て看板を設けるなどの安全対

策を行い、対応しているが、信号機の設置に

ついても安全対策の一つであると考えている。

しかし、警察から、当該交差点と北初富交差

点との距離が短いことから、信号機を設置する

ことは困難との回答。 

 

松沢の視点 

都市計画道路 3-4-10 号線の用地取得率が約

10％と完成がまだ先という状況である。国道 464

号と市道 1513 号線の交差点が生徒の通学路と

いう観点からも、交差点改良を先行することも検討

の余地があるのではないか。 

 

 

 

 

 

入退場自由ですので、どなたでもお気軽にご

参加ください。 

日時  平成30年11月25日 

(日曜日) 14:00～15:30 

会場  松沢たけひと みんなの会事務所  

(鎌ケ谷市東中沢 2-19-88) 

お問い合わせ先 TEL 047-445-5260 
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松沢たけひと 市政報告会 

 


